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A Região, no Mundo!

CM tem 168 casos de Covid-19

Av. Dom Antonio, 401 Assis - SP
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prefeitura de
Cândido Mota
atualizou o Bole-
tim Epidemioló-

gico da Covid-19 nesta sex-
ta-feira, dia 14. Segundo o
documento, foram realiza-
dos 1542 testes, sendo que
168 casos foram confirma-

Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

A
dos positivos, 1329 negati-
vos, 52 ainda aguardam re-
sultado, além de dois óbitos.
Dos 168 casos positivos, 157
já estão recuperados.

A prefeitura divulgou
também que 124 casos
suspeitos estão em isola-
mento domiciliar e três
em internação.

Até o último boletim, di-
vulgado na quarta-feira,

dia 12, Cândido Mota ha-
via registrado 163 casos
positivos. Assim, houve 5
novos casos no município.

“Todos devem se proteger
usando máscaras e lavando
com frequência as mãos com
água e sabão, ou então higi-
enizando com álcool em gel
70%”, reforçou o comitê de
enfrentamento ao novo coro-
navírus de Cândido Mota.

O Ica, Instituto da Criança e do Adolescente de
Cândido Mota, realiza neste sábado, dia 15, junta-
mente com o grupo ‘Os Maritacas’, live solidária
com a dupla Elder e Sancler. O objetivo do evento é
arrecadar fundos para a compra de uma cadeira
de rodas motorizada para a mãe de um aluno do
Instituto. CIDADE Página 4

‘Live Solidária’ para compra
de cadeira de rodas acontece
neste sábado em CM

Ação das polícias Civil e Militar
apreende drogas em CM

POLÍCIA Página 5
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Naquele tempo, 13levaram crianças a Jesus, para que im-
pusesse as mãos sobre elas e fizesse uma oração. Os
discípulos, porém, as repreendiam. 14Então Jesus disse:
“Deixai as crianças e não as proibais de vir a mim, porque
delas é o Reino dos Céus”. 15E depois de impor as mãos
sobre elas, Jesus partiu dali.

Evangelho Mateus

19,13-15

PREFEITURA MUNICIPAL DE CRUZÁLIA

EXTRATO DE TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
Processo nº 854/2020 – Pregão Presencial nº 13/2020. Objeto:
AQUISIÇÃO DE FRALDAS DESCARTÁVEIS GERIÁTRICAS TAMA-
NHO MÉDIO (M), GRANDE (G) E EXTRA GRANDE (XG), PARA UTI-
LIZAÇÃO EM IDOSOS E ACAMADOS NO MUNICÍPIO DE CRUZÁLIA
- SP. Vencedora: AGUINALDO SANTOS DE OLIVEIRA 09747582805,
inscrita no CPNJ sob o nº 34.050.095/0001-70. Data da Assinatura:
12/08/2020. José Roberto Cirino - Prefeito Municipal.

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 29/2020
Processo nº 854/2020 – Pregão Presencial nº 13/2020. Objeto:
AQUISIÇÃO DE FRALDAS DESCARTÁVEIS GERIÁTRICAS TA-
MANHO MÉDIO (M), GRANDE (G) E EXTRA GRANDE (XG), PARA
UTILIZAÇÃO EM IDOSOS E ACAMADOS NO MUNICÍPIO DE CRU-
ZÁLIA - SP.  Contratante: Prefeitura Municipal de Cruzália. Con-
tratada: AGUINALDO SANTOS DE OLIVEIRA 09747582805, ins-
crita no CPNJ sob o nº 34.050.095/0001-70. Vencedora dos itens:
1 – R$ 6,91, 2 – R$ 10,70 e 3 – R$ 11,41. Data da Assinatura: 13/
08/2020. José Roberto Cirino - Prefeito Municipal.

CARTÓRIO DE REGISTRO CIVILCARTÓRIO DE REGISTRO CIVILCARTÓRIO DE REGISTRO CIVILCARTÓRIO DE REGISTRO CIVILCARTÓRIO DE REGISTRO CIVIL
EDITAL DE PROCLAMAS

Faço saber que pretendem se casar:
FELIPE ANDREOTTI e GABRIELA MANFIO ROSSI PERALES

Ele, engenheiro agrônomo, nascido em Assis (SP) no dia 02/09/91,
domiciliado na rua Antonio da Silva Vieira, 552, em Cândido Mota (SP),
filho de Adilson Geraldo Andreotti e Maria Eliza Russo Andreotti.
Ela, arquiteta, nascida em Cândido Mota (SP) no dia 27/07/90, domiciliada
na rua Manoel Joaquim Maroubo, 130, em Cândido Mota (SP), filha de
Cláudio Cesar Leone Perales e Heloisa Aparecida Rossi Perales.

DIEGO PEREIRA DO PRADO e PAULA ALINE ANDRÉ
Ele, barbeiro, nascido em São Paulo (SP) no dia 30/08/94, domiciliado na
rua Jaime de Oliveira Borges, 28, em Cândido Mota (SP), filho de Claudinei
Pereira do Prado e Amara Cordeiro Pinheiro.
Ela, secretária, nascida em São Paulo (SP) no dia 24/01/92, domiciliada
na rua Jaime de Oliveira Borges, 28, em Cândido Mota (SP), filha de
Maurício André e Maria Edineide Pedroza André.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da Lei

Letícia da Silva Ozawa - Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CRUZÁLIA

TERMO DE ADITIVO N° 01
Processo: n° 1.308/2019 – Tomada de Preço nº. 02/2019. Objeto:
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REFORMAR
E AMPLIAR O DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO E CASA DOS
CONSELHOS DO MUNICÍPIO DE CRUZÁLIA – SP. Contratante:
Prefeitura Municipal de Cruzália. Empresa contratada: BRAGA
CONSTRUÇÕES E ENGENHARIA LTDA – EPP, inscrita no CNPJ/
MF sob o nº 04.612.754/0001-53. Valor: R$ 63.419,31. Data da
assinatura: 14/08/2020. José Roberto Cirino – Prefeito Municipal.

TERMO DE ADITIVO N° 04
Processo: n° 1.319/2016 – Convite nº. 009/2016. Objeto: CONTRA-
TAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SER-
VIÇO DE PUBLICIDADE E COMUNICAÇÃO DE ATOS ADMINISTRA-
TIVOS. Contratante: Prefeitura Municipal de Cruzália. Empresa con-
tratada: TICIANA IBANEZ DE OLIVEIRA 31346315809, inscrita no
CNPJ sob nº 24.529.603/0001-43. Prorrogação. Data da assinatu-
ra: 14/08/2020. José Roberto Cirino – Prefeito Municipal.

Cemitério ou loteamento?
Fazer desapropriação de

áreas de terras tanto nos
fundos quanto do outro
lado, para uma futura am-
pliação ou expansão do
Cemitério Municipal den-
tro de dois ou três anos e
que será inevitável, atin-
gindo áreas que hoje per-
tencem à Coopermota,
não seria viável, além do
elevado preço comercial.
O pior será incomodar
quem traz emprego, ren-
da para a população e im-
postos aos cofres públicos.
Seria um tiro no pé.

É aí que deslumbram
com o futuro. Terão que
desapropriar do outro lado,
mais com um loteamento
implantado, com lotes,
possíveis construções
(casa, barracões, etc. de-
vido à proximidade com o
centro da cidade) a quê
preço? Fazer um novo ce-

Opinião

mitério e enfrentar a le-
gislação ambiental (Ce-
tesb)... o município terá
recursos pra isso?

São por essas e outras
que defendo a bandeira de
desapropriar toda a área
de 41 mil e poucos metros
quadrados, pois é única
que temos. Será que só
eu enxergo isso?

Tenho algum interes-
se particular? Não, por-
que defendo com unhas e
dentes a minha terra na-
tal dessa visão dinheiris-
ta e econômica que rei-
na nesse século.

E o rolo do cemitério
continua! A realidade é
uma só... querem fazer
um loteamento disfarça-
do de desmembramento
com dinheiro público, e
daqui a uns dois anos ou
mais haverá necessidade
de desapropriar mais áre-

as para ampliar o cemi-
tério novamente.

Mas aí o valor desses lo-
tes e possíveis construções
serão a preço de ouro. Re-
sumindo, e para cândido-
motense entender: que-
rem transformar uma área
agrícola, de pequeno valor
(milhares de reais) em um
empreendimento imobiliá-
rio de milhões de reais.

Dá pra entender o obje-
tivo dessa gente? Ou pre-
ciso desenhar: dinheiro!

Espero ter colaborado
com a comunidade, escla-

recendo esse imbróglio
que se arrasta há anos,
envolvendo a ampliação
do Cemitério Municipal e
aberturas de ruas para
implantação de um lote-
amento (mas que cami-
nha para um desmembra-
mento), que ao meu modo
de ver, como um técnico
na área, será totalmente
discutível. Pode até ser
legal, porém imoral!

* Dirceu Geraldo Duar-
te, é engenheiro civil, ci-
dadão cândido-motense e
líder comunitário.
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Início de um novo ano astral.
É chegada a hora de come-
çar a colocar em prática os
planos e os projetos que fo-
ram idealizados nas últimas
semanas. É um momento im-
portante para a reflexão e a
decisão por novos caminhos.

É chegada a hora de parar
para refletir sobre o último ano
astral, suas escolhas, o que
deu certo e o que não deu. O
momento é de interiorização
e reflexão. Período ótimo para
envolver-se em atividades que
unam mente e corpo.

O Sol deixa Peixes, marcan-
do o início de um novo ano
astral. É chegada a hora de
rever algumas amizades, tra-
balhos em grupo e uma ne-
cessidade interessante de
envolver-se em um trabalho
social e/ou político.

Início de um novo ano astral.
É chegada a hora de envol-
ver-se com mais dedicação à
seus projetos profissionais e
planos de negócios, que po-
dem ser colocados em práti-
ca a qualquer momento. No-
vas amizades a caminho.

Início de um novo ano as-
tral. É chegada a hora de
envolver-se integralmente a
uma atividade que envolva a
espiritualidade. A meditação
pode ser uma boa aliada nes-
te momento. Uma viagem
pode ser avaliada e adiada.

É chegada a hora de refle-
tir sobre emoções que já não
fazem mais sentido carregar
em seu coração. Você pas-
sa por um momento de
aprofundamento e limpeza
emocional. Ótimo período
para as finanças.

É chegada a hora de inves-
tir mais em alguns relacio-
namentos e deixar outros,
sem nenhum significado,
para trás. O período é ótimo
para acordos e negociações
que envolvam sociedade e
parcerias comerciais.

Início de um novo ano as-
tral. É chegada a hora de
renovar sua rotina e come-
çar algo novo, especialmen-
te, no trabalho. O período
pode indicar a chegada de
um novo projeto ou de um
novo emprego.

É chegada a hora de abrir
seu coração, de pensar so-
bre a possibilidade de um
novo amor em sua vida. O
período pode anunciar a
chegada de uma pessoa es-
pecial em sua vida e o iní-
cio de um romance.

Início de um novo ano astral.
É chegada a hora de interio-
rizar-se, de comprometer-se
com suas emoções, com sua
origem. O período pode tam-
bém estar relacionado com
um contato mais intenso com
um de seus pais.

É chegada a hora de pensar
em retomar ou começar os es-
tudos e de rever algumas ami-
zades. O período pode estar
também relacionado com a
melhora da comunicação e a
concretização de um novo
projeto ou contrato.

É chegada a hora de parar
para refletir sobre a impor-
tância do dinheiro em sua
vida e organizar ganhos e
gastos. O período é ótimo
para começar novos negóci-
os e envolver-se em novos
investimentos.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.
Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves

Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço especializado
de banho e tosa, ETC.

Leopoldina, Bonifácio, Anna e Joaquim anali-
sam a relação entre Portugal e as províncias do
Brasil. Dom Pedro declara seu amor por Domiti-
la, e Chalaça fica incomodado. Hugo e Elvira se
beijam. Dom Pedro consegue o apoio político da

província de São Paulo. Schultz decide não dar o chá preparado por
Greta para Wolfgang e percebe a melhora do patrão. Após uma vota-
ção, Leopoldina declara aprovada a separação do Brasil de Portugal.
Leopoldina escreve uma carta a Dom Pedro, e Joaquim decide entre-
gá-la ao príncipe. Greta planeja seu casamento com Ferdinando.
Thomas e Joaquim se enfrentam na estrada. Joaquim encontra a
comitiva de Dom Pedro e lhe entrega as cartas de Leopoldina e Boni-
fácio. Dom Pedro proclama a Independência do Brasil.

Lili pede a Rafael que olhe a foto que tirou no
momento em que ela viu Sofia, para verificar se a
filha aparece na imagem. Lili tenta convencer
Germano de que Sofia pode estar viva. Hugo de-
cide comprar o apartamento de Carolina. Hugo

aluga o Flor do Lácio e o seu apartamento para Eliza e Gilda. Rafael
e Lili se beijam, observados por uma mulher jovem com uma tatua-
gem igual à de Sofia.

O delegado Paredes garante a Joana que não
descansará enquanto não provar que Tereza Cris-
tina é a assassina de Marcela. Patrícia descobre
que Alexandre e Ellen estão namorando. Amália
se preocupa com Esther. Guaracy acredita que

Paulo fugiu para não se envolver com o caso de Vitória. Quinzé busca
Quinzinho na escola, e Teodora reclama. Paulo fica orgulhoso por
conseguir cuidar de Vitória. Danielle conta sua versão para os jorna-
listas, mas Celina a confronta. Beto Junior pergunta a Beatriz se ela
foi induzida por Danielle a doar seus óvulos.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas
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Rua São Caetano nº 610

Aos domingos das 8h às 12h30
Horário normal das 8h às 21h

DROGARIA SÃO GABRIEL

O Ica, Instituto da Cri-
ança e do Adolescente de
Cândido Mota, realiza nes-
te sábado, dia 15, junta-
mente com o grupo ‘Os
Maritacas’, live solidária

‘Live Solidária’ para compra de cadeira
de rodas acontece neste sábado em CM
Da Redação

------------------------------------------
Cândido Mota

com a dupla Elder e Sancler.
O objetivo do evento é arre-
cadar fundos para a compra
de uma cadeira de rodas
motorizada para a mãe de
um aluno do Instituto.

Giane da Silva Rodri-
gues, de 41 anos, é cadei-
rante desde criança. Mãe

de dois filhos, sendo um
deles o garoto Diomar,
que sonha em ser médi-
co, e pratica aulas do cur-
so de Capoeira no Ica, ela
depende da ajuda do filho,
que locomove a mãe em
uma cadeira de rodas. Po-
rém, a dificuldade da fa-

mília aumentou, pois a
cadeira quebrou.

“Convido todos a se uni-
rem em mais esta causa, e
assim, tentar fazer a vida
dessa família menos doloro-
sa. Contamos com a ajuda
de todos. Agradecemos des-
de já a todos que estão em-

penhados neste evento”, dis-
se a presidente da entida-
de, Fernanda Regina de
Moraes de Almeida Fabri.

A live acontece neste sá-
bado, dia 15, às 20h, com
apoio da JP Live e será trans-
mitida no facebook ‘Os Ma-

ritacas’ e no canal do you-
tube ‘Grupo Os Maritacas’.

As doações podem ser fei-
tas pelo BB, agência 1729-
9, conta corrente 40003-3,
CNPJ 44.492.817/0001-08.

Mais informações pelo
celular (18) 99627-7228.
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Três pessoas foram pre-
sas acusadas de tráfico e
associação ao tráfico na
quinta-feira, dia 13, em
Cândido Mota. O flagrante
ocorreu por volta das
14h30, na avenida São
João, vila São Judas Tadeu.

Segundo informações,
uma equipe da Policia Mi-
litar recebeu várias de-
núncias de que um ho-
mem de 26 anos e uma
jovem de 18 anos, estari-
am comercializando dro-
gas na residência.

Diante das denúncias,
os policiais constataram

Ação das polícias Civil e Militar apreende drogas em CM
Flagrante ocorreu na quinta-feira, dia 13, na vila São Judas Tadeu. Foram apreendidos 40 pinos de cocaína, 10 pedras de crack e 53 porções de maconha.

Da Redação
------------------------------------------

Cândido Mota

o tráfico no local, porém
não foi possível realizar a
abordagem devido os mo-
radores não saírem do
imóvel. Os policiais veri-
ficaram que os usuários
faziam contato e recebi-
am as drogas por um bu-
raco no portão, que sem-
pre estava trancado.

Com a confirmação do
comércio de drogas, foram
passadas as informações
para a Polícia Civil, que
desencadeou uma opera-
ção conjunta, com manda-
do de busca e apreensão.

Na ação, os policiais
abordaram a jovem e o in-
divíduo, ambos moradores
na residência, além de

um terceiro indivíduo, de
18 anos, que seria o ‘olhei-
ro’. Durante a vistoria, fo-
ram encontrados 40 pinos
de cocaína, 10 pedras de
crack, 53 porções de ma-
conha e R$ 70,81 em cé-
dulas e moedas.

O trio recebeu voz de
prisão em flagrante por trá-
fico e associação ao tráfi-
co e foi conduzido à Dele-
gacia de Cândido Mota,
onde foi decretada a prisão,
permanecendo todos à dis-
posição da Justiça.

Mais uma vez, o trabalho
em conjunto das polícias
civil e militar promove bons
resultados para o município
de Cândido Mota.
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Você é o seu amigo ou o seu inimigo?
Algumas pessoas esquecem de serem as suas pró-
prias amigas. É comum observar aquela pessoa que
está sempre à disposição, pronta para ajudar, dando
apoio e dizendo coisas boas aos outros, mas quando é
com ela mesma, a pessoa é cruel, injusta, crítica,
fala coisas ruins, não percebe e nem realça as suas
qualidades, constantemente se sabota e não reco-
nhece o que conseguiu e conquistou. O que acaba
atrapalhando e fazendo com que se sinta mal, po-
dendo contaminar a sua autoestima, sua motivação
e levá-la a caminhos autodestrutivos.
Você realmente sabe onde estão seus inimigos? No
mundo que o rodeia ou dentro de você? Quem você
está escutando? A voz da obsessão que te fala de fa-
talidade e fracasso? A voz queixosa e autoritária que
julga cada passo que você dá?
Precisamos de bons pensamentos para nos motivar
e superar desafios e problemas naturais da vida. De-
vemos aprender a não se comparar com os outros, a
confiar em si mesmo e não se deixar levar pelo que
os outros possam dizer. Você é único, insubstituível,
com defeitos, mas também com habilidades.
Fala-se tanto em ter paciência e respeitar os outros,
mas também é importante ter paciência e respeitar
a si próprio. A pessoa precisa pegar mais leve e apren-
der a rir de algumas situações que não deram “certo”
ou que ela errou. Essa leveza “faz toda a diferença” na
hora de encarar os problemas e dificuldades da vida.
É comum as pessoas quererem ajudar os outros, dedi-
carem o seu tempo para a família e amigos, mas tam-
bém é preciso fazer isso para si. Essa postura traz opor-
tunidade de se sentir mais feliz e livre. Quando a pes-
soa não consegue agir dessa forma consigo mesma, é
indicado o acompanhamento com a psicóloga.
“Seu pior inimigo não são as críticas que você recebe,

mas as que você aceita”. (Bernardo Stamateas)
Não permita ser seu próprio inimigo!

ATENDIMENTO INFANTIL, ADOLESCENTE,
ADULTO E IDOSO.

PARTICULAR E DESCONTOS PARA CONVÊNIOS: PRE-
VER; Funerária Peniel; Funerária Pax Universal; Sin-
dicato dos Trabalhadores e Sindicato Rural.

Essas são perguntas
que recebo diariamente
no consultório. A respei-
to da retirada ou não da
veia safena na cirurgia
de varizes.

Por que é possível re-

tirar a veia safena?

Em cada perna, temos
2 veias safenas: uma mai-
or que vai do pé até a re-
gião da virilha, chamada
veia safena magna, e uma
menor, que vai do pé na
parte de trás da perna até
o joelho, a veia safena par-
va. O sistema venoso das
pernas é composto por 3
conjuntos de veias: as vei-
as superficiais, as profun-
das e as perfurantes. As
veias safenas são as prin-
cipais veias superficiais
das pernas, e se ligam ao
sistema profundo através
das veias perfurantes.

A maior parte do sangue
que retorna dos pés para o
coração passa pelas veias
profundas, que correm pró-
ximas à musculatura.
Sendo assim, uma menor
fração do sangue passa
pelas veias superficiais e
por isso, quando há indi-
cação de correção da he-
modinâmica das veias dos
membros inferiores, é que
podemos retirar ambas as
safenas e ainda as varizes
colaterais de uma perna
sem ter prejuízo no retor-
no sanguíneo.

Quando a safena deve
ser retirada?

A indicação de safenec-
tomia varia bastante en-
tre os cirurgiões vascula-
res. Mas é consenso que,
quando a veia se encon-
tra extremamente dilata-
da e com refluxo signifi-
cativo, ela deve ser trata-
da. O refluxo ocorre quan-
do o sangue, ao invés de
ir em direção ao coração
(para cima), ele vai em
direção ao pé (para baixo).
Ele aparece quando as vál-
vulas da veia já não fun-
cionam de forma adequa-

Doutor, eu preciso mesmo tirar a veia safena?
Ela não vai me fazer falta no futuro?

da e as veias tornam-se tor-
tuosas e dilatadas.

A maioria dos cirurgiões
não retiram a veia safena
quando esta apresenta diâ-
metro normal, pouco ou ne-
nhum refluxo, sempre na
dependência dos sintomas
do paciente e do grau da in-
suficiência venosa que o
acomete. Tanto o tamanho
da veia quanto a possibili-
dade de refluxo são avalia-
dos através de exame de Ul-
trassom doppler venoso
pelo cirurgião vascular.

A retirada da veia safe-

na pode causar algum ou-

tro problema?
Infelizmente, a retirada

da veia safena pode cursar
com complicações. A prin-
cipal delas está relaciona-
da com a lesão dos nervos
safeno e sural e dos vasos
linfáticos que acompa-
nham as veias safenas.

O nervo safeno é um ner-
vo que acompanha a veia
safena magna e que pode
ser lesado durante a retira-
da da veia, especialmente
quando esta é retirada des-
de a virilha até o tornozelo.
A lesão do nervo safeno cau-
sa sensação amortecimen-
to e formigamento (pares-
tesias) da face interna da
coxa e perna, que costuma
ser transitória e melhorar
com o decorrer das sema-
nas após o procedimento.

Já a lesão ao nervo sural
pode ocorrer durante a reti-
rada da veia safena parva,
levando a amortecimento e
dor em queimação na face
posterior da perna em até
4% dos pacientes operados.

Quando ocorre lesão aos
vasos linfáticos, pode ha-
ver inchaço da perna no
pós operatório. Na maioria
das vezes, esse inchaço é
reversível.

E se no futuro eu pre-

cisar de uma ponte de sa-

fena no coração?

Um dos receios dos pa-
cientes que precisam ser
submetidos à retirada da
veia safena é quanto à ne-
cessidade do uso dessa
veia no futuro.

A veia safena é utiliza-
da em muitas cirurgias
para substituição de seg-

mentos de artérias que
estão obstruídos ou dani-
ficados, sendo considerada
o melhor substituto para
artérias em geral.

Hoje, com o envelheci-
mento da população, au-
mentaram os índices de do-
enças oclusivas das artéri-
as, seja das artérias do co-
ração, pescoço ou membros
inferiores, que levam a pro-
blemas com infarto do mio-
cárdio, acidentes vascula-
res cerebrais (derrames),
dores para caminhar e gan-
grenas. Em alguns desses
casos, a veia safena pode ser
utilizada como uma ponte
(ou enxerto) para transpor
uma área que esteja entu-
pida, devolvendo a circula-
ção para a área que estava
sem sangue; esta técnica é
a famosa ponte de safena.

Além disso, com a cres-
cente onda de violência que
acomete nosso país, au-
mentaram os casos de le-
sões às artérias, seja por
conta de acidentes automo-
bilísticos e ferimentos por
arma de fogo ou armas
brancas. Quando ocorre a
secção de uma artéria por
um desses traumas, tam-
bém é possível utilizar a
veia safena para reconsti-
tuir a circulação e evitar
inclusive a perda de um
braço ou de uma perna.

Pensando nisso, alguns
cirurgiões vasculares pro-
puseram técnicas de pre-
servação da veia safena nas
cirurgias de paciente com
varizes. Esses cirurgiões
acreditam que, mesmo
quando existe refluxo na
veia safena, em alguns ca-
sos é possível eliminar as
causas desse refluxo melho-
rando a função da veia.

Porém, quando a veia
safena já está tortuosa e
com o diâmetro muito al-
terado, não há benefício

em mantê-la, já que suas
paredes já estão danifica-
das e não servirá como
substituto de uma artéria
em caso de necessidade.
Nesses casos ela pode e
deve ser retirada.

Conclusão

A retirada da veia sa-
fena deve ser realizada
apenas nos casos em que
a veia apresenta-se dila-
tada e com refluxo. Ela
pode e deve ser retirada
nessas situações, não
causando nenhum preju-
ízo à circulação da perna,
pelo contrário: sua reti-
rada irá favorecer o retor-
no do sangue ao coração
por veias saudáveis. As-
sim como todo e qualquer
procedimento cirúrgico,
a safenectomia pode le-
var a complicações, como
lesão de nervos sensiti-
vos e vasos linfáticos, po-
rém, na maioria das ve-
zes isso não ocorre.

O grande prejuízo à pes-
soa que retirou todas as
safenas (se retirou ambas
as safenas magnas e par-
vas das duas pernas) é a
falta de substituto arteri-
al nos casos de necessi-
dade de realização de pon-
tes de safena. Mesmo as-
sim, existem alternativas
ao uso da veia safena
como enxertos artificiais,
largamente difundidos e
produzidos com materiais
como PTFe e Dacron,
além do uso de veias de
outras localizações, como
as dos braços.

Se ainda tiver dúvida
quanto à retirada da veia
safena, converse com o
seu Cirurgião Vascular
de confiança. Com certe-
za ele irá esclarecer o
motivo pelo qual a veia
safena deve ser retirada
no seu caso.

Até a próxima semana!
* Dr. Arnaud Ri-

vayrand - CRM 167131
é Cirurgião Vascular e
Ecografista Vascular.

O Rotary Clube de Cândi-
do Mota realizou no último
dia 13, em parceria  com a
Secretaria da Saúde e Higi-
ene do município, a campa-
nha ‘Corona Zero’ no Asilo
São Vicente de Paulo, no
centro da cidade. De acordo
com o presidente do clube de
serviço, Luiz Carlos Barre-
to, membros do Rotary esti-
veram na entidade com fun-

O domingo estava bem atí-
pico e movimentado no Plan-
tão Médico 24 horas de Pe-
drinhas Paulista, mas nin-
guém esperava o que estava
por vir. A unidade de Saúde
do município recebeu a ges-
tante Paloma, que foi até o
local com familiares, sentin-
do dores. Ela foi examinada
pelo doutor Lucas e foi defi-
nido que o ideal seria levar a
paciente para a maternida-
de da Santa Casa de Assis.

Foram para Assis de am-
bulância o doutor Lucas, a
enfermeira Priscylla, o mo-
torista Marcos, a gestante e
uma acompanhante. No per-
curso a equipe da Saúde foi
realizando o acolhimento e
atendimento à futura ma-
mãe, que estava sentindo
dores, tudo dentro da norma-
lidade. Chegando próximo ao
destino, as dores se intensi-
ficaram e foi solicitado ao
motorista que estacionasse
a ambulância no acosta-
mento da rodovia ‘Raposo
Tavares’ (SP 270). A enfer-
meira e o doutor levavam no
veículo o Kit Parto e, após
serem tomados todos os pro-

Rotary e Secretaria da Saúde realizam teste
de covid-19 em moradores do Asilo de CM
Da Redação
------------------------------------------

Cândido Mota

cionários da Secretaria da
Saúde para a realização de
testagens do novo coronaví-
rus, a covid-19, nos morado-
res e funcionários do local.

“Membros do Rotary Clu-
be e funcionários da Secre-
taria da Saúde de Cândido
Mota foram até o asilo de
idosos da nossa cidade para
consolidaram a campanha
Corona Zero. Lá foram rea-
lizados testes nos idosos e
nos funcionários da entida-
de. O Rotary de Cândido

Mota está firme apoiando a
luta contra a Covid-19 em
favor da vida, agradece toda

a comunidade do Asilo de
Cândido Mota, pela recepti-
vidade”, completou Barreto.

Equipe de Saúde de Pedrinhas Paulista
realiza parto às margens da ‘Raposo Tavares’
Da Redação

------------------------------------------
Pedrinhas Paulista

cedimentos, a bebê, que re-
cebeu o nome de Kaylane,
veio ao mundo sem qualquer
sacrifício ou problema.

A mamãe ficou muito fe-
liz com a nova vida que veio
ao mundo, e a equipe da
Saúde ficou emocionada
com a situação inusitada,
pois foi o primeiro parto re-
alizado profissionalmente
por Priscylla e Lucas, auxi-
liados pelo motorista Mar-
cos. Além de ser uma expe-
riência inédita, ainda ocor-
reu dentro de um veículo, às
margens de uma rodovia.

“A gestante foi muito
tranquila e ajudou muito
nos procedimentos. Sempre
gostei de urgência e emer-
gência, porém nunca tinha
passado por nada parecido.
O doutor Lucas fez partos na
faculdade, mas também
nunca havia passado por
algo assim. Graças a Deus,
em uma época de tantas
notícias ruins, pudemos ver
uma vida maravilhosa vin-
do ao mundo”, conta a en-
fermeira Priscylla.

Após o parto, todos chega-
ram à Maternidade de Assis,
com a bebê cheia de vida e
pronta para ser amamenta-
da. (Assessoria de Imprensa)
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